
CONSEJO GENERAL 
EXP. SCG/PE/CG/3/INE/19/2014 Y SU ACUMULADO 

SCG/PE/PAN/CG/4/INE/20/2014 

1 

ANEXO 1 
 
 
Programa: “ESTE DÍA” 17 de marzo de 2014 
 

“Jorge Cach uc (Conductor): La cruzada contra el hambre que emprende el Presidente Enrique 
Peña Nieto en todo el país y en Campeche, desde luego tiene que ver con mejoramiento de vivienda, 
introducción de agua potable, los servicios indispensables, calles, luz, pero uno de los asuntos 
importantes que tiene que ver en esto, es la construcción de baños, esto tiene que ver también con el 
área sanitaria, pero también de comodidad, de atención y de servicios a las familias, sobre todo de 
escasos recursos económicos. 
 
En Campeche, en 10 municipios se han construido 870 baños con una inversión de más de 24 
millones, 394 mil pesos; ayer, precisamente el día de ayer, el Gobernador Fernando Ortega Bernés y 
la Presidenta Municipal Ana Martha Escalante Castillo, recorrieron las colonias Bellavista, Granjas, 
Revolución y Villa Mercedes, ayer por la mañana juntamente con los titulares de SEDESOL, ahí 
vemos a Carlos Oznerol Pacheco, también de SEDESORE Miguel Ángel Sulub Caamal juntamente 
con la Directora de la CODESVI, Giovanna Domínguez Ehuán, bueno, pues el recorrido y las familias 
beneficiadas, alguna de ellas encabezadas por mujeres y otras con integrantes que padecen algún 
tipo de discapacidad física o mental, estas familias agradecieron al Gobernador y a la Alcaldesa, lo 
mismo que reconocieron la importancia de esta acción de gobierno, pues les permite vivir en mejores 
condiciones. 
 
Como le comentaba, desde temprana hora visitaron la colonia Bellavista, Granjas, Revolución y Villa 
Mercedes, por ejemplo, la señora María Concepción Bastarrachea, viuda y madre de dos jóvenes 
estudiantes, ella vive allá en la colonia Bellavista, le dijo al Gobernador que le agradecía este apoyo 
recibido y además reconoce que por la escasez de recursos, muchas veces es difícil para una familia 
poder construir en esas condiciones un buen sanitario. 
 
También vemos que la familia (inaudible) González, bueno, a ver si tenemos estas imágenes donde 
esta familia no solamente le demostraron la gratitud verbalmente, sino le ofrecieron allá unos 
bocadillos que con mucho gusto degustaron el Gobernador, la Alcaldesa y los funcionarios de 
SEDESOL y SEDESORE y de la CODESVI. 
 
El caso de la familia González (inaudible) su baño fue adaptado debido a la discapacidad física que 
tiene su joven hija Georgina de 22 años de edad. 
 
 
Daniel Turriza (Conductor): Bueno y más información del Gobernador, pues fíjense ustedes que 
pues este fin de semana, pues fue de actividades bastante intensas, también se fueron allá al Centro 
de Justicia para las Mujeres del estado que ocupa el primer lugar a nivel nacional en materia de 
atención y empoderamiento de mujeres víctimas de violencia, durante la presentación de los 
resultados de las labores del Centro de Justicia para la Mujer, evento que encabezó precisamente el 
Gobernador Fernando Ortega Bernés, se destacó que en un diagnóstico realizado a organismos 
estatales, Campeche obtuvo la calificación más alta de todo el país, el Gobernador anunció que antes 
del 7 de agosto de este año el Municipio del Carmen contará con sus propias instalaciones para la 
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atención de la mujer; como resultado de esta evaluación realizada a los Centros de Justicia de la 
Mujer en el país, Campeche obtuvo, escuche usted, en el diagnóstico de atención y adecuación de 
los centros la calificación de 10, convirtiéndose así en el único caso a nivel nacional con tal valoración 
y 8.2 en el adecuado funcionamiento de los Centros de Justicia, la más alta obtenida en ese renglón; 
en este análisis de la unidad especializada de las órdenes de protección alcanzó una calificación de 
9.1, convirtiéndose también en un referente nacional en el tema del nuevo sistema de justicia penal 
en el aspecto de elementos de modelos para la operación del Centro de Justicia para las Mujeres, la 
calificación fue de 8.7 por ciento muy por encima de la media nacional, y sobre la estructura del 
modelo de atención y operación, no sólo a los elementos, sino como están compenetrados y 
sistematizados, la puntuación fue de 8 en el plan de análisis y proceso integral de atención y también 
obtuvo 8 en la unidad de análisis de mecanismos de protección; se lograron 30 de 40 puntos 
esperados y en la de lineamientos de atención integral para la tramitación, cumplimiento, control y 
seguimiento de las órdenes de protección, obtuvo un 7.2 por ciento, también considerada la 
calificación más alta  a nivel nacional. 
 
Hay que destacar que el Centro de Justicia para las Mujeres desde su apertura en agosto de 2011 a 
la fecha ha tenido un total de 12 mil 465 mujeres a través de los servicios que otorga en materia 
legal, de salud, de desarrollo humano y económico, entre otros; fiscalía especializada emitió también 
2 mil 604 órdenes de protección emergentes, y en el caso que fue necesario 2 mil 858 dictámenes 
médicos, médicos legistas para dar certeza jurídica en materia de alimentos, se proporcionaron 
también 6 mil 573 servicios relacionados con asesoría jurídica y juicios de alimentos, guardia y 
custodia de niñas y niños, y en materia de desarrollo humano se brindó también orientación, atención 
y tratamientos psicológicos a 3 mil 811 mujeres. El refugio de transición, que es un espacio seguro y 
cómodo en el que las mujeres y sus hijos que se encuentran en riesgo, atendió a 198 personas  y 
789 féminas resultaron beneficiadas con cursos de capacitación, laboral y oportunidades de empleo. 
 
Así las cosas pues Campeche obtiene este primerísimo lugar a nivel nacional en la atención a las 
mujeres desprotegidas.  
 
Jorge Cach uc (Conductor): Qué bueno que se da ese reconocimiento a nuestro estado porque 
también, vale el comentario, hace unos días en la visita que hiciera el Presidente Enrique Peña Nieto 
a Yucatán, ahí se resaltó como que era el primer centro en el país más importante de atención para 
mujeres cuando Campeche ya desde hace muchos años ya venía operando, Campeche fue el primer 
estado, uno de los primeros estados y además el sistema modelo en México que muchas entidades, 
muchos gobernadores, recuerda usted, han venido a Campeche; las esposas de los gobernadores 
han venido a Campeche precisamente para ver cómo funciona este Centro de Atención para las 
Mujeres para replicarlo en sus entidades, por eso, hay que destacarlo y nosotros debemos sentirnos 
orgullosos y además hay que decirlo a todo lo que da, Campeche en este sentido es ejemplo 
nacional y ocupa en estas calificaciones, pues, el primerísimo lugar. 
 
Gerardo Sánchez (Conductor): El Centro fue modelo para los otros estados, en este caso para el 
estado de Yucatán para realizarse ese Centro de Justicia para Mujeres  y bueno, el reconocimiento 
por supuesto ahí está, yo creo que es importante para darle certeza jurídica a las mujeres del estado. 
 
Jorge Cach uc (Conductor): Un tema muy sensible, muy sensible cuando vemos que a nivel 
nacional el tema de los feminicidios, por ejemplo, hoy vemos en el Universal el asunto de trata de 
blancas, la atención a las víctimas de mujeres, Campeche está a la vanguardia, Campeche está 
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atendiendo esta problemática y lo más importante es que, por ejemplo, antes del 7 de agosto ya 
estará funcionando el Centro de Atención para Mujeres de Ciudad del Carmen. 
 
Gerardo Sánchez (Conductor): El primer estado que tiene dos centros de justicia. 
 
Daniel Turriza (Conductor): Hay que destacar, Jorge, que este Centro de Atención a las Mujeres 
precisamente una de las cosas que busca no solamente es endurecer las venas contra aquellos 
varones que maltratan a las mujeres, que maltratan a sus esposas dentro de sus hogares, sino que 
también busca integrarlos de una u otra manera, pues, también a la vida armónica dentro del hogar y 
creo que esto es muy importante porque no solamente es endurecer las venas sino que también 
buscar de una  u otra manera la estabilidad y la capacitación de aquellos varones que pues no logran 
tener, pues, una relación armoniosa con sus familias, así que me parece que esto es un paso muy, 
muy importante, no solamente del gobierno estatal que aquí se inició, sino también en el ámbito 
federal, porque hay que recordar de la nota que estábamos leyendo sobre la trata de blancas que 
también ese es otro que tiene que ver mucho con esto, porque aquel varón al que se le sorprenda 
que esté haciendo uso de este delito, pues desde luego que las penas son bastante severas, así que, 
bien por este centro de mujeres que está operando con buenos resultados en Campeche y sobre 
todo y decirle a las mujeres pues que hay que aprovechar, pues, estas herramientas. 
 
Gerardo Sánchez (Conductor): Ese ha sido siempre el problema, aunque a veces las mujeres se 
callan, obviamente ahí es a donde pasan estas problemáticas, no se da esta justicia a las mujeres 
porque ellas mismas se callan las problemáticas, los abusos que cometemos como hombres muchas 
veces con las mujeres, entonces, bueno, pues a invitarlas a que acudan a este Centro de Justicia, 
que denuncien cualquier maltrato que reciban a su persona, para eso está este Centro de Justicia 
para Mujeres y estamos viendo que sí está funcionando y que funciona bien. 
 
Daniel Turriza (Conductor): Aunque también se da a la parte contraria, hay hombres maltratados. 
 
Jorge Cach uc (Conductor): Y además otro de los temas que aquí estamos presentando y que vale 
la pena comentar, Daniel, sobre todo, que este fin de semana estuvimos ahí en Palizada, pudimos 
ver este programa tan interesante que en Campeche se está impulsando fuertemente en 10 
municipios, el de la construcción de baños y se están haciendo, hay un contraste muy marcado, 
casitas de verdad, la que vimos casa de cartón, casas muy sencillas y su baño muy elegante, muy 
bien. 
 
 
Gerardo Sánchez (Conductor): Sí, sobre todo la sanidad, ¿no?, se busca la cuestión de evitar 
enfermedades, sabemos, bueno, que a veces es un foco de infección la cuestión de los baños al aire 
libre, por más que se le eche cal, por más que se tenga los cuidados, bueno, pues ahí está, qué 
mejor que estos baños ayuden a las familias a cuidarse de su salud para evitar enfermedades 
gastrointestinales principalmente, y sobre todo, bueno, la inversión que se está dando y el apoyo que 
se está dando por tanto del Gobierno Estatal, así como del Gobierno Federal a estas personas de 
escasos recursos que están apoyándose con estos baños, baños que se están dando en estas 
colonias populares. 
 
Jorge Cach uc (Conductor): Y además la flexibilidad del programa, es decir, no solamente llegan 
con: este es el modelo de baño que tenemos, sino, de acuerdo a las necesidades de la familia, como 
hemos visto en este recorrido de una familia que tiene una jovencita con problemas de discapacidad 
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y se van adecuando estos sanitarios, “nombre” es una gran bendición y de gran ayuda para las 
familias y que bueno, y también que las familias lo aprovechen y cuiden también éstos, son recursos 
que están haciendo llegar y que bueno, es para tener un mejor estilo de vida y eso es importante. 
 
Y también hay que destacar una de las cualidades de la cruzada contra el hambre no se trata 
tampoco solamente de construir baños, si no hay drenaje, si no hay servicio de agua, si no hay 
mejoramiento de vivienda, pisos, techos y además alumbrado público; la cruzada contra el hambre es 
un programa, es integral y la exigencia que está haciendo el gobierno de la república, el Presidente 
Enrique Peña Nieto a los gobernadores es que no estén construyendo por mucho que haya una 
necesidad, por ejemplo, una calle si antes no se ve el asunto de drenaje, no se ve el asunto de 
introducción de agua potable y no hay energía eléctrica, ¿por qué? Porque precisamente aquí 
también, usted se ha dado cuenta, y usted lo ha señalado cuando en su calle está muy bien 
pavimentada pero cuando van a meter el asunto de agua potable, rompe la calle y a veces ahí se 
quedan los hoyancos y todos los perjuicios que causa y además  otra vez los recursos para volver a 
repavimentar, entonces hay indicaciones del Gobierno Federal para que se estén haciendo obras 
integrales, que lleguen los beneficios a las familias de manera integral, porque ahora los gobiernos 
estatales y los gobiernos municipales van a ser calificados, su eficiencia, su eficiencia gubernamental 
en razón a estos programas integrales  de combate a la pobreza. 
 
Daniel Turriza (Conductor): En efecto, Jorge, y eso es muy importante porque es lo que, pues, de 
una o de otra manera también aquí lo hemos criticado, la forma en que muchas veces se da el 
crecimiento de la mancha urbana sin ninguna planeación y creo que esto aquí el Presidente, en este 
caso Enrique Peña Nieto, y lo digo con toda claridad se apunta aquí un 10 porque no es posible que 
sigamos creciendo sin ningún plan, sin ningún plan que pueda prever, incluso contingencias, hoy no, 
hoy quien quiera construir por supuesto que tiene que tener ya listo, un drenaje, alumbrado público y 
también, por supuesto, lo que son los canales para la introducción del agua potable y en ese sentido 
creo que las acciones que viene realizando aquí en Campeche el Gobernador  entregando ese tipo 
de baños y estas acciones para la gente de escasos recursos y que más lo necesita, pues desde 
luego que son dentro de las cosas que también se tenían que realizar, pues para ir sacando o ir 
saliendo de la pobreza de muchas familias, porque en ocasiones decimos, pues todos tenemos que 
trabajar y todos tenemos que echarle ganas pero muchas veces la gente dice ¿y cómo? Si no tengo 
ni siquiera cómo iniciar y creo que cuando el gobierno agarra y dice, bueno pues aquí yo te hago tu 
baño, pues bueno, ya está la primera muestra, lo demás pues ya corresponde, nos corresponde a 
todos como campechanos, pues de seguirle jalando y de seguir mejorando nuestra vivienda como el 
caso de Palizada en donde los baños, el gobierno municipal en conjunto con el Gobierno Federal los 
hace completamente gratuitos, ahí la gente no tiene que poner un solo peso como es el caso, yo creo 
que también aquí de Campeche. 
 
Jorge Cach uc (Conductor): Así es, efectivamente, la verdad que nos da muchísimo gusto y bueno, 
estos recorridos que se hicieron  ayer en las colonias Bellavista, Revolución y la colonia Villa 
Mercedes, entre otras, ¿no? 
 
Otro conductor: Además no fue pretexto de no ser día hábil ayer. 
 
Jorge Cach uc (Conductor): Vean cómo quedan, la verdad que sí es un contraste, mira eso, la 
verdad que de lujo, de lujo, qué bueno, qué bueno, la dignidad de las familias también, la forma en 
que viven, eso habla también de cambiar mentalidad, tener una nueva visión de vida, vean, así 
estaban esas letrinas, ahora vean cómo están esos baños, mira, muy bien. 
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Daniel Turriza (Conductor): Inyecta oxígeno puro a la autoestima de las personas, la verdad, 
porque quien practicaba el pecadísmo al aire libre o lo hacía en esas condiciones de lámina como 
estábamos observando y tener esto, pues muchos dirán, es parte de la obligación o lo que usted 
quiera, por supuesto, pero se está haciendo y eso es lo que hay que destacar.” 
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Programa: “NOTICIERO TELESUR NOCHE” 17 de marzo de 2014 
 

“Avance informativo:  
 
- Destaca Centro de Justicia para las Mujeres de Campeche, es el mejor de todo el país, anuncia el 
Gobernador, uno para Carmen. 
 
- Frente frío número 43 azota a Campeche, mañana bajarán aún más las temperaturas. 
 
- Accidente en la carretera Escárcega, deja cinco muertos. 
 
- En Carmen otro suicidio, ahora, una mujer. 
 
- Se pelean por la coordinación de pescadores, le exigen a Gregorio Fuentes que entregue el padrón. 
 
Todo esto y más, aquí, en noticieros telesur. 
 
 
Gerardo Mixcoatl (conductor): Qué tal, buenas noches. 
 
El Centro de Justicia para las Mujeres en el estado de Campeche ocupa el primer lugar a nivel 
nacional en materia de atención y empoderamiento de mujeres víctimas de la violencia. 
 
Durante la presentación de los resultados de las labores del Centro de Justicia para las Mujeres, 
evento que encabezó el Gobernador Fernando Ortega, se destacó que de un diagnóstico realizado a 
organismos estatales de esta naturaleza Campeche obtuvo la calificación más alta en todo el país. 
 
El Gobernador anunció que antes del 7 de agosto de este año el Municipio de Carmen contará con 
sus propias instalaciones para la atención de la mujer. 
 
Reportero: Además de ser el primero en su tipo el Centro de Justicia para la Mujer resultó ser el 
mejor de los trece que hay en el país, eso según la evaluación realizada por el Instituto Nacional de 
Ciencias Penales. La noticia se dio a conocer este fin de semana cuando se rindió el informe de 
labores de este centro de justicia. 
 
Rafael Estrada Michel, Director del Instituto de Ciencias Penales: (inaudible) del análisis 
(inaudible) del Centro de Justicia de Campeche, pues quiero decirles que es el primer lugar 
(inaudible) nos (inaudible) demasiado (inaudible) tuvo una calificación más alta (inaudible). 
 
Reportero: El Centro de Justicia para las Mujeres desde su apertura en agosto de 2011 a la fecha ha 
tenido un total de 12 mil 465 mujeres a través de los servicios (inaudible) en materia legal, de salud, 
desarrollo humano y económico, entre otros. 
 
En el rubro de investigación de delitos contra las mujeres, la fiscalía especializada emitió 2 mil 604 
órdenes de protección emergentes, en el caso que fue necesario 2 mil 858 dictámenes médico 
legistas, pero muy aparte de las cifras y datos estadísticos, está el testimonio de mujeres que han 
acudido al Centro de Justicia por ayuda. 
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Adriana González Peralta (Usuaria): Mi esposo llegaba a maltratarnos a todos, yo ya no podía, 
sentía que estaba en un pozo sin salida (inaudible) mis hijos ya estaban mal y tuve que salirme de 
ahí y gracias a Dios y a todo el Centro de Justicia (inaudible) estoy saliendo adelante con mis hijos 
(inaudible). 
 
Reportero: El Instituto de la Mujer del estado de Campeche y la Procuraduría de Defensa del Menor, 
la Mujer y la Familia han brindado servicios en materia de asesoría jurídica, orientación psicológica y 
gestiones de tipo asistencial; también destaca la labor realizada a favor de las mujeres  del 
Observatorio de Violencia Social y de Género en el estado de Campeche y de la Asociación Civil 
Tech Palewi. 
 
En su intervención el gobernador del estado, dio buenas noticias en beneficio de las mujeres: la 
primera es la ampliación de esta estrategia de justicia. 
 
Fernando Ortega Bernés, Gobernador del estado de Campeche: Me siento muy contento y 
aprovecho para anunciarlo, que antes del próximo 7 de agosto, es decir, antes de que se cumplan los 
tres años, formalmente del nacimiento del Centro de Justicia para las Mujeres de Campeche, 
hagamos nacer con el respaldo del gobierno de la república y dejo aquí mi testimonio de aprecio y 
reconocimiento por ese respaldo federal, en todos los sentidos, para que antes del 7 de agosto 
inauguremos juntos el Centro de Justicia para las Mujeres de Ciudad del Carmen que va a atender a 
todo el sur del estado. 
 
Reportero: El segundo, no solo beneficia a las mujeres, sino a todos los campechanos que acudan a 
cualquier oficina de gobierno a realizar un trámite. 
 
Fernando Ortega Bernés, Gobernador del estado de Campeche: Hace dos días, hemos acordado 
en el gobierno de Campeche promover que en todas las dependencias de la Administración Pública 
central y de la Administración Pública paraestatal, en todas las dependencias, exista una persona 
que hable el idioma maya para la atención de la población. 
 
Vamos a capacitar a alguna persona, vamos a través de la Secretaría de Administración a focalizar la 
atención para que esta persona no solo esté debidamente capacitada en el idioma, sino sobre todo 
capacitada en la ventanilla desde la cual podrá atender de manera especialmente dirigente a todas 
las personas que acudan. 
 
Reportero: Noticieros Telesur, Marcos Zapata 
 
Gerardo Mixcoatl (conductor): Al término del evento, el Gobernador fue entrevistado y ahí confirmó 
a los reporteros que ya recibió de la Suprema Corte de Justicia de la Nación la notificación del 
proceso que se sigue con Quintana Roo por el lío limítrofe; el mandatario estatal confía en que se 
ganará este proceso. 
 
Fernando Ortega Bernés, Gobernador del estado de Campeche: Listos para que, en el marco de 
la ley, cumplir impecablemente con la responsabilidad que tengo de cuidar a Campeche. 
 
Ya fuimos notificados, los plazos están corriendo y vamos a cumplir en tiempo. 
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Gerardo Mixcoatl (conductor): Y hoy desde muy temprano el Gobernador y la Alcaldesa Ana 
Martha Escalante entregaron recursos a familias de escasos recursos económicos de las colonias 
Bellavista, Granjas, Revolución y Villa Mercedes; también supervisaron la construcción de baños en 
sus hogares como parte de un programa de mejoramiento de vivienda que en 10 municipios de la 
entidad ha permitido edificar 870 baños mediante la inversión de más de 24 millones 394 mil pesos. 
 
Las familias beneficiadas, algunas de ellas encabezadas por mujeres y otras con integrantes que 
padecen algún tipo de discapacidad física o mental, reconocieron la importancia de esta acción de 
gobierno pues les permite vivir en mejores condiciones.” 
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Programa: “NOTICIERO TELESUR EDICIÓN VESPERTINA” 18 de marzo de 
2014 
 
 

“Conductora: El presidente Enrique Peña Nieto encabezó en Veracruz la ceremonia conmemorativa 
por el setenta y seis aniversario de la expropiación petrolera, en donde el gobernador veracruzano 
Javier Duarte emitió discurso al igual que el director de petróleos mexicanos Emilio Lozoya. En su 
mensaje, el Presidente de la República aseguró que con la reforma energética al país le irá mejor. Al 
término del evento el mandatario federal realizó un breve vuelo en helicóptero a zona industrial 
etileno veintiuno en Nanchitall, en Lázaro Cárdenas del Rio, luego recorrió cuarenta minutos hasta la 
plataforma semi-sumergible centenario, en este evento estuvo presente el gobernador del estado de 
Campeche Fernando Ortega Bernés.” 
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Programa: “NOTICIERO TELESUR NOCHE” 18 de marzo de 2014 
 
 

“Conductor: Que tal muy buenas noches, El gobernador Fernando Ortega acompañó al presidente 
Enrique Peña Nieto en la ceremonia conmemorativa del septuagésimo sexto, del setenta y seis 
aniversario de la expropiación petrolera, justo ahí se anunció que este año Pemex ejercerá una cifra 
histórica de trescientos cincuenta y siete mil quinientos millones de pesos. Fernando Ortega fue uno 
de los invitados especiales del presidente Enrique Peña Nieto. En este evento se llevó a cabo en 
Cosoleacaque en Veracruz donde se recordó el aniversario, le decía yo número setenta y seis de la 
expropiación petrolera. 
 
Reportero: El Gobierno de la Republica celebró los setenta y seis años de la expropiación petrolera 
desde el estado de Veracruz. 
 
Ceremonia encabezada por el presidente Enrique Peña Nieto al acto y como invitado especial acudió 
el gobernador de Campeche Fernando Ortega Bernés, el presidente Enrique Peña Nieto hizo énfasis 
en los cambios estructurales en la política energética en el país. 
 
Presidente Enrique Peña Nieto: Afortunadamente los mexicanos no elegimos el camino fácil de la 
inercia, por el contrario México tomo un determinación audaz y optó por el camino de la 
transformación, así como ocurrió hace setenta y seis años en México se han vuelto a tomar 
decisiones importantes en materia energética, gracias a la responsabilidad y compromiso del 
Congreso de la Unión, hoy tenemos marco constitucional de avanzada que transformará a nuestro 
sector energético en una auténtica de mayor prosperidad para todos los mexicanos. 
 
Reportero: Indicó las posibilidades que tiene México de crecer a través de la reforma energética. 
 
Presidente Enrique Peña Nieto: La reforma energética abre nuevas oportunidades de crecimiento y 
al mismo tiempo mantiene la propiedad de la nación sobre su riqueza, que no haya duda, con la 
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reforma energética el Estado Mexicano es y seguirá siendo el único dueño de las reservas petroleras, 
de la renta petrolera y de petróleos mexicanos. 
 
Reportero: Por su parte el director general de Pemex Emilio Lozoya Austin señaló los retos 
imperativos de la paraestatal. 
 
 
Emilio Lozoya Austin: Con estas mismas instalaciones y plantas dependiendo de lo que hagamos 
con ellas, Pemex puede transformarse en una empresa más competitiva a través de la capacitación 
continua a través de una nueva manera de hacer las cosas y una nueva manera de encarar los 
problemas. En suma, a partir de desarrollar una nueva cultura, Pemex tiene el potencial de 
convertirse en una empresa más competitiva para bien de México, pero que no en beneficio de los 
petroleros y sus familias. 
 
Reportero: El líder sindical de los trabajadores aseguró que no se va el sindicato de Pemex. 
 
Carlos Romero Deschamps: Insistimos en recordar que fue hace más ya de siete décadas, la lucha 
de los petroleros, el motor fundamental de la expropiación petrolera y de la creación de petróleos 
mexicanos, impulsamos su nacimiento mantuvimos su operación, ante el nuevo reto no seremos 
nosotros quienes abandonemos a Pemex, nuestro compromiso con la empresa y con México está 
vigente, unidos venceremos. 
 
Reportero: Noticieros Telesur, Luis Calderón Ferreiro.” 
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Programa: “NOTICIERO TELESUR NOCHE” 19 de marzo de 2014 
 

“Fernando Ortega Bernés: …del estado en todos los sentidos y vamos a ir de menos a más 
fortaleciendo la presencia en el sur del estado, hoy entregamos en Candelaria, estamos ahorita aquí 
en Escárcega y en un rato más en Ciudad del Carmen, porque estamos tomando decisiones de 
fortalecimiento con el tiempo suficiente a nuestros cuerpos de seguridad pública estatal y 
municipales, y hoy aquí en Escárcega, le estamos haciendo justicia a los policías estatales y 
municipales al dotarlos de un complejo, lo mismo que a los ministeriales, que se empiezan por 
respetar la dignidad de las personas, hace muy poco tiempo, antes de que rentáramos una casa, 
muchos de nuestros policías estatales dormían en el suelo. 
 
Conductor: En la inauguración del complejo de seguridad el cual se encuentra sobre la calle 
veintidós B esquina con calle sesenta y tres de la colonia Salinas de Gortari, el mandatario dijo a los 
habitantes que se atenderá una importante zona del estado. 
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Fernando Ortega Bernés: (Inaudible) la inversión que estamos haciendo ahorita de treinta y cinco 
millones de pesos principalmente va a atender la zona sur del estado, Escárcega, Candelaria, Ciudad 
del Carmen de manera muy importante, estoy consciente de que debemos de ir por mejores 
resultados en Escárcega hemos tenido un pequeño levantamiento de índice delincuencial (inaudible) 
 
Voz masculina: ¿Sigue Campeche señor? 
 
Fernando Ortega Bernés: Sin duda estamos trabajando para que este estado siga siendo el que 
menor número de delitos tiene el país.” 
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Programa: “NOTICIERO TELESUR EDICIÓN VESPERTINA” 20 de marzo de 
2014 
 

“Conductora: Muy buenas tardes, hoy el Gobernador del estado entregó becas a hijos de policías y 
trabajadores de la procuración de justicia del Municipio de Campeche, en el evento se informó que en 
total se entregarán apoyos a mil menores que cursan principalmente educación básica. Este año se 
entregó también un estímulo económico a los estudiantes que mejoraron su promedio en relación al 
ciclo escolar pasado. También entregó reconocimientos a policías que destacaron este año por su 
labor, en su intervención el gobernador lamentó que por el mal actuar de algunos elementos la 
sociedad y los medios de comunicación tengan una mala imagen de toda la corporación y señaló que 
la mayoría de los policías son personas honestas y trabajadoras. 
 
Fernando Ortega Bernés: Cuando uno tiene mala conducta, cuando uno tiene malos resultados, es 
lo que tenemos (inaudible), lo malo aunque no se debe, es lo primero que se sabe, lo bueno tardan 
mucho para encontrar a alguien que lo reconozca, en cambio, lo malo es lo que más fácil se sabe y 
extiende en el conocimiento de todos, por eso hoy hemos querido rendirles un reconocimiento a 
elementos que representan lo mejor de la policía de Campeche y la mayoría de la policía de 
Campeche meto las manos al fuego por ellos, no por todos. 
 
Conductora: Más tarde el Gobernador asistió a la toma de protesta del Comité Estatal del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio de los Poderes, en donde fue reelecto para un segundo periodo 
Juan Carlos González, que también es regidor del Ayuntamiento de Campeche. Juan Carlos 
González, agradeció el apoyo del Gobernador Fernando Ortega Bernés, para obtener beneficios para 
los trabajadores agremiados en este sindicato. 
 
Fernando Ortega Bernés: Protestan ustedes cumplir y hacer cumplir los estatutos y reglamentos 
que rigen a este sindicato desempeñándose con amplio sentido de responsabilidad y honestidad al 
servicio de los intereses de esta agrupación. 
 
Grupo de Personas: Sí, protesto. 
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Fernando Ortega Bernés: Si así lo hicieren que la sociedad y sus compañeras y compañeros 
agremiados a los que ustedes van a servir se los premien y (inaudible), en hora buena y muchas 
felicidades. 
 
Conductora: En Carmen el Gobernador Fernando Ortega dijo que el compromiso de él con la 
seguridad ha sido serio, avanzando en materia de seguridad para que los índices de inseguridad 
sigan (inaudible), entregando apoyos para garantizar la seguridad de los Carmelitas. Se refirió a la 
colonia Manigua, que ya no es la misma porque el gobierno federal trabaja en las zonas del país y en 
Carmen, Manigua era un foco rojo, por lo tanto muy pronto estará inaugurado en la Manigua un 
Centro de Prevención del Delito. 
 
Fernando Ortega Bernés: Reciba Alcalde pues, nuestro beneplácito, pero también desde luego la 
mano amiga y comprometida en el esfuerzo de acentuar todas las acciones que sean necesarias 
para seguir avanzando en los temas relacionados con la seguridad en el estado pero particularmente 
en el municipio de Camen. A Doña Karina, la Presidenta del DIF Municipal, agradecerle también su 
dedicación en el cuidado y en el impulso muy atendible siempre en los programas de prevención que 
citaba el Presidente Municipal y que con el respaldo del Presidente Enrique Peña Nieto, estamos 
realizando en los hechos. 
 
Conductora: Ayer en Escárcega el Gobernador Fernando Ortega inauguró el nuevo Complejo de 
Seguridad Pública, integrado por el edificio de Subprocuraduría de Justicia y el Departamento de la 
Policía Estatal Preventiva, en estos dos edificios se invirtieron de más de dos millones de pesos. 
Durante el acto Ortega Bernés, también entregó becas de la fundación Pablo García a hijos de 
policías de diversos municipios por segundo año consecutivo. 
 
Fernando Ortega Bernés: Y lo hicimos precisamente aquí en Escárcega porque es el corazón y 
porque es la región estratégica por su ubicación del estado en todos los sentidos, y vamos a ir de 
menos a más fortaleciendo la presencia en el sur del estado, hoy entregamos en Candelaria, 
estamos ahorita aquí en Escárcega y en un rato más en Ciudad del Carmen, porque estamos 
tomando decisiones de fortalecimiento con el tiempo suficiente a nuestros cuerpos de seguridad 
pública estatal y municipales y hoy aquí en Escárcega, también le estamos haciendo justicia a los 
policías estatales y municipales al dotarlos de un complejo, lo mismo que a los ministeriales que 
empieza por respetar la dignidad de las personas, hace muy poco tiempo antes de que rentáramos 
una casa, muchos de nuestros policías estatales dormían en el suelo.” 
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Programa: “NOTICIEROS DE LA BARRA” 20 de marzo de 2014 
 
 

“Conductor 1: Retomando el tema de la seguridad, pues para los que dicen que todo está muy bien 
y que meten las manos al fuego por los policías, ojalá y lo sigan haciendo, vea esto. 
 
Así está más o menos la seguridad en Campeche, y el día de hoy se entregaron becas para hijos de 
policías, Luis Divas. 
 
Conductor 2: Así es, se entregaron cuatrocientas veinte becas, ciento diecinueve en bonos, un 
monto total de seiscientos mil pesos, el dato sobresaliente en este evento es que estos muchachos 
los hijos de los policías, los menores reciben sus becas y no importa la calificación que tengan puesto 
que el Gobernador le apuesta, ahora sí que, a los servidores públicos que están al servicio y 
protección de la comunidad, vamos a escuchar la intervención del licenciado Fernando Ortega 
Bernés, donde habla acerca de las instalaciones y equipos que se le ha dotado a la policía estatal 
preventiva, vamos a ver (inaudible) estas declaraciones, porque bueno, esto es interesante escuchar 
de viva voz del mandatario pues como mete las manos al fuego por los elementos de la policía 
estatal preventiva, escuche usted. 
 
Fernando Ortega Bernés: En Escárcega inauguramos un complejo de instalaciones para seguridad 
pública y procuración de justicia en Escárcega, donde antes todavía no hace mucho algunos de 
nuestros policías en servicio tenían que dormir en el suelo, hoy cuentan con instalaciones dignas, 
decorosas, con instalaciones deportivas, con dormitorios, con comedor y hemos fortalecido de 
manera muy importante al mismo tiempo que equipamos, mejoramos las condiciones de desempeño 
de nuestros policías. 
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Conductor 2: Y bueno el Gobernador también hace un llamado a los medios de comunicación para 
no caer en descalificaciones, no por uno pagan todos, y bueno también tratar de que se vaya 
recuperando la confianza de la corporación, pues a la ciudadanía, escuche usted lo que dice. 
 
Fernando Ortega Bernés: Últimamente se ha focalizado mucha atención de los medios de 
comunicación, obviamente lo hacen porque es un tema que preocupa a toda la ciudadanía, tener 
buenos policías. Hace dos semanas, un ciudadano que cometió una falta, fue retenido, llevado a las 
estaciones de la policía, y en forma inmediata acusó al elemento de haberle quitado dinero, porque 
eso es lo que más se dice, es que el policía, ya no dice, me pidió dinero, sino me quitó, me robo. 
Después de un rato el ciudadano declara y dice, la verdad es que no es cierto, le pido una disculpa a 
los señores, porque no es verdad, lo que pasa, como leo en los periódicos que está de moda acusar 
a los policías de ladrones, pues se me hizo muy fácil, y lo hizo. Entonces, yo espero que los 
comunicadores campechanos nos ayuden a seguir difundiendo nuestros errores y nuestras malas 
conductas, pero también que no se caiga en el abuso de querer descalificar, como sí lo hacen 
algunos, a todos los elementos de una corporación, porque hacerlo nos autodenigra, porque hacerlo, 
de verdad deshonra, porque muchas veces no hay la suficiencia en la argumentación para señalar a 
toda una corporación como si fuera culpable de todos los males. 
 
Conductor 2: Bueno, también el Gobernador acepta que no se dan a veces los elementos 
suficientes para que los medios de comunicación tengan para informar a la ciudadanía, escuche 
usted. 
 
Fernando Ortega Bernés: En el mes de enero en el estado hubieron ocho homicidios, ayer decía yo 
que un medio de comunicación dice que, creo había crecido en cuatrocientos por ciento el número de 
homicidios en Campeche, ocho hubieron, de los ocho, y ahí es donde yo también le doy toda la razón 
a los medios de comunicación, nosotros desde el Gobierno, muchas veces somos los primeros que 
no les damos los suficientes elementos para comunicar de forma más completa. 
 
Conductor 2: Bueno pues ahí está el asunto de comunicación social, pero esto, pues, es otro 
asunto. Vamos a escuchar lo que dijo exactamente de los buenos policías, de los malos policías, de 
aquellos por los que sí mete el Gobernador las manos al fuego, escuche. 
 
Fernando Ortega Bernés: Por eso hoy hemos querido rendirles un reconocimiento a elementos que 
representan lo mejor de la policía de Campeche y la mayoría de la policía de Campeche, meto las 
manos a fuego por ellos, no por todos, porque en todas las corporaciones, como dice, como se dice, 
de todos hay en la viña del señor, buenos elementos y a veces se cuelan malos y sin vergüenzas, sin 
embargo eso cada vez es más difícil que ocurra, porque sus papás tienen que pasar al menos cada 
dos años exámenes de control de confianza cada vez más rigurosos y cada vez más exigentes, lo 
que va a permitir de manera natural que en las corporaciones cada vez, se queden los que 
verdaderamente tienen sentido de compromiso con la ciudadanía. 
 
Conductor 2: Bueno pues ya lo escucharon, en la entrega de becas dos mil catorce para el 
programa de becas de hijos de… 
 
Conductor 1: Oiga licenciado, nada más para comentar porque creo que me están lloviendo ahorita 
los ‘WhatsApp’, y hay que decirlo, porque el Gobernador podrá decir lo que él quiera para defender a 
su Secretario de Seguridad y a sus elementos, pero este asunto va mucho más allá de los hechos 
que se refieren única y exclusivamente a ciudadanos que han denunciado a policías por tratar de 
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chantajearlos y extorsionarlos, la cuestión de la seguridad señor Gobernador y a todos los que nos 
están viendo va mucho más allá, que no le quiera dar la vuelta al asunto, la seguridad en Campeche 
cada día está peor, no por las acusaciones que haya contra los policías, bandidos, rateros, o quienes 
ha denigrado al resto de sus compañeros, aquí lo hemos dicho y yo voy a insistir hasta el cansancio, 
como en todas las profesiones, hay buenos, hay malos y hay regulares, y hay muy malos, pero 
desgraciadamente para ellos, al igual que como pasa en cualquier profesión, no es la primera vez 
que los acusan de quitarle dinero a un ciudadano, de pedirle o de chantajearlo, pero vayamos más 
allá, el asunto es señor Gobernador, señor Secretario de Seguridad, los robos hoy son a plena luz del 
día, en el malecón de la ciudad, ¿dónde están todos los agentes, todas las patrullas, todas las 
motocicletas?, los robos son a mano armada señor Gobernador, de eso no se dan cuenta, eso es 
‘peccata minuta’, los elementos de la policía estatal se vieron involucrados en accidentes que ellos 
provocan, y le sigo contando, ustedes lo saben mejor que yo, todos los días hay robos a farmacias, a 
tiendas, todos los días hay robos a minisúper, qué está pasando en Campeche, esa es la seguridad 
que merecemos los campechanos, ¿por qué remitirlos solamente a los casos donde ciudadanos han 
denunciado a policías?, y bueno se han tenido que defender ahí, ante la instancia que tiene la misma 
secretaría, pero el asunto es mucho mayor, ayer hasta el obispo generó una carta para llamar a sus 
fieles a que hoy participen en una marcha y oren para que se respeten los sitios sagrados como es la 
iglesia. Y yo ayer lo dije y lo repito, esto va más allá, no nada más se trata de orar, también hay que 
exigirle a la autoridad que haga el trabajo que no está haciendo o que está haciendo mal, o que está 
dejando de hacer, porque a lo mejor y también son cómplices de los delincuentes, no vivimos en una 
ciudad segura, si lo ven ustedes así, pues bueno, que Dios los bendiga, refuercen sus medidas de 
seguridad, porque cada vez la cosa está peor, pero el asunto de la seguridad no sólo se remite a las 
acusaciones contra los ‘pep’, va mucho más allá, y todos estamos expuestos a que el día de mañana, 
nos roben, nos asalten, o nos veamos involucrados en un hecho delictivo como el del robo al banco, 
nuestra vida hasta está en peligro. Esa es la realidad de Campeche, que no la quieran ensalzar ahora 
con que, óigame, hay buenos policías, sí, podrán haber buenos, lo que pasa es que no están 
haciendo su trabajo con eficiencia y cada día estamos más a expensas de los delincuentes, esa es la 
realidad, si el Gobernador está viendo otro Campeche, bueno felicidades, a lo mejor ustedes tienen 
otra opinión y como siempre, yo se los dejo de tarea, de tarea para el análisis, como una crítica 
constructiva, no destructiva, constructiva como siempre lo hemos hecho desde este espacio de 
noticias, si bien es cierto que hacen bien su trabajo, también hay muchos muy malos y ya los 
conocemos, porque hasta de fotógrafos la hacen, violando la ley y con el consentimiento de sus jefes, 
que no se haga, eso es otro asunto. Pero bueno, les entregaron becas a los hijos de policías, verdad 
Luis. 
 
Conductor 2: Así es, allá en este evento en la entrega de becas intervino José Medina Farfán, 
Ricardo Median Farfán, perdón, que es el titular de la fundación Pablo García, y escuche usted lo que 
dijo al respecto. 
 
Pablo García: Este programa busca incidir de doble manera, busca incidir en estos dos aspectos que 
mencionamos, en la seguridad y educación, a través de lo más importante que tenemos todos los 
ciudadanos todas las personas, y eso es lo valioso que representan nuestros hijos. Es que en estas 
jornadas se están haciendo entrega de mil trecientas cuatro becas para beneficiar a niñas, niños y 
jóvenes hijos de servidores públicos vinculados tanto con la procuración como con la seguridad 
pública, hijos de policías municipales, de policías estatales, de policías que prestan sus servicios en 
las áreas de vialidad y tránsito, de policías ministeriales. 
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Conductor 2: Pues ahí está el asunto y bueno convocó también el Gobernador a que los hijos de los 
policías se sientan orgullosos porque en ellos recae parte de la seguridad, mucho de la seguridad de 
nuestro estado. 
 
Conductor 1: Licenciada Olivia. 
 
Conductora 3: Así es, pues estamos recordando hace un momentito señora, que opinará doña Ana 
Julia, que vino hacer una denuncia precisamente por el exceso de, el abuso de seguridad de 
autoridad en su persona. 
 
Conductor 1: De autoridad. 
 
Conductora 3: Te acordaras que la detuvieron y que. 
 
Conductor 1: Esposada como un delincuente. 
 
Conductora 3: Esposada y la llevaron. 
 
Conductor 1: Con marcas en las manos. 
 
Conductora 3: O sea, que opinará ¿no?, de lo que acaba de suceder. 
 
Conductor 1: Pues hay que, a mí me gustaría que la ciudadanía pues opinara en ese sentido, ahí 
están las redes sociales, el ‘Twitter’, ese tipo de opiniones y de utilizar las redes para decir, saben a 
mí me parece que a la policía le falta esto, esto están haciendo, esto mal, eso es muy importante, el 
Gobernador lo tiene que escuchar, no puede ser que con tal de defender a su Secretario o a sus 
policías, no escuche al ciudadano, hace rato me mandaban uno de los muchos ‘WhatsApp’ que me 
están llegando, y me decía alguien por aquí, díganle al Gobernador que salga en las noches a darse 
una vuelta para que vea que hacen sus policías, que salga, a media noche, y que vea que están 
haciendo, y me dicen aquí inclusive, que vean a las patrullas que andan circulando sin luces, 
contesta los ‘twitts’ el Gobernador que lo alaban y nunca los que lo critican, un gobernante que no 
oye a su pueblo, es un gobernante autoritario, pues ya nada más falta que diga que hasta el Vaticano 
mandan a los policías, está hablando de ‘Bernéslandia’, y bueno hay un sinfín de mensajes que 
hablan del sentir de los ciudadanos, que de alguna manera, si no hemos sido afectados por algunos 
elementos, hemos visto cosas que ya nos llaman mucho la atención, como por ejemplo el hecho de 
que aquí en pleno malecón tiendas departamentales, tiendas nuevas que están en plena, en la zona 
(inaudible) han robado, les han dado cristalazo a los carros, y eso es que se supone que hay 
rondines que hay sectores entonces hay muchas cosas que ahí no se pueden ocular. 
 
Conductor 2: Y te comento un dato, más alarmante, el asunto, bueno no alarmante, porque la 
señora que vino a denunciar, pues tengo el dato de primera mano que es esposa de un policía. 
 
Conductor 1: Fíjate nada más que barbaridad.” 
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Programa: “NOTICIERO TELESUR NOCHE” 20 de marzo de 2014 
 
 

“Voz masculina: Telesur presenta  
 
Conductor: Continuó el gobernador con la entrega de becas y estímulos a los hijos de policías y les 
reitera su compromiso. 
 
Detienen a dos narcomenudistas en Escárcega. 
 
La administración portuaria integral negocia la deuda de oceanografía con autoridades federales  
 
Inicia la primavera, balnearios y centros vacacionales se alistan para la temporada de calor que se 
pronostica intensa, todo esto y más aquí en noticieros Telesur. 
 
Conductor: Que tal muy buenas noches ayer fue en el sur del estado, hoy el gobernador Fernando 
Ortega entregó becas a hijos de policías y trabajadores de la procuración de justicia del municipio de 
Campeche, en el evento de esta mañana se anunció también que en total se entregarán apoyos a mil 
treinta y cuatro menores que cursan principalmente la educación básica. 
 
Reportero: Lo hizo ya en los municipios del sur del  estado, pero hoy el gobernador Fernando Ortega 
Bernés dedicó un evento para resaltar y agradecer el trabajo de los policías estatales, primero 
entregó becas escolares a sus hijos, en total se entregarán mil treinta y cuatro apoyos a estudiantes y 
a los que mejoraron su promedio en relación al ciclo escolar pasado también se les entregó un 
estímulo económico. 
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Juan Xequé García: (Inaudible) para darles una vida mejor y que sea un ejemplo de trabajo de 
esfuerzo y dedicación (inaudible). 
 
Reportero: Según dijo el gobernador, poco más de treinta becados de cada cien logró mejorar 
calificaciones por lo que se les premió este año, también destacó que sólo a los hijos de policías no 
se les condicionan la entrega de las becas a sus calificaciones, lo que dijo, significa un doble 
compromiso para sus beneficiados. 
 
Fernando Ortega Bernés: Por eso no pedimos ningún requisito de calificación para los hijos de los 
policías de Campeche, son ustedes con los únicos que hacemos este servicio, porque siempre 
exigimos mínimos de ocho para poder tener una beca, con ustedes no exigimos, con los hijos de 
ustedes no exigimos promedio de ninguna naturaleza. 
 
Reportero: El apoyo no sólo fue para los hijos de los hijos de los policías, el gobernador también 
entregó reconocimientos a los elementos que por su trabajo y esfuerzo destacaron en los últimos 
meses, se entregó diploma a los elementos que detuvieron a los asaltantes de una institución 
bancaria en el barrio de Santa Lucia en los que ayudaron a controlar una fuga de cloro en una 
chatarrería en la avenida José López Portillo. El gobernador aprovechó para señalar que la mayor 
parte de los elementos policiacos son buenos elementos y lamentó las críticas a la corporación. 
 
Fernando Ortega Bernés: Cuando uno tiene una consulta, cuando uno tiene malos resultados es lo 
primero que se sabe, lo malo aunque no se ve, es lo primero que se sabe, lo bueno tarda mucho para 
encontrar a alguien que lo reconozca, en cambio, lo malo es lo que más fácil se sabe y se extiende 
(inaudible) por eso vine este día enfrente de sus nietos a decirles y agradecer a lo mejor de  la policía 
de Campeche y la mayoría de la policía de Campeche meto las manos al fuego por ellos. 
 
Reportero: Luego las buenas noticias fueron para las comunidades indígenas, el gobernador 
encabezo un evento en donde se entregaron apoyos económicos a los diecinueve albergues 
indígenas que están distribuidos en siete municipios del estado, estos albergues benefician a un total 
de mil cuarenta y ocho jóvenes y niños de distintas localidades del interior del estado. 
 
Víctor Alfonso Uc Hernández: Los albergues escolares indígenas que existen en Campeche desde 
el año de mil novecientos setenta y cinco, su presencia ha contribuido a que miles de niños de las 
comunidades más marginadas de nuestro país por supuesto de nuestro estado hayan tenido la 
oportunidad de terminar su educación primaria de los (inaudible) de español, secundaria, preparatoria 
y nivel superior. 
 
Reportero: También se anunció un proyecto de mejoramiento del albergue indígena de Pablo Torres 
Burgos del municipio de Candelaria que actualmente en situación precaria y que aun así atiende a 
varios menores, los trabajos desde el proyecto ejecutivo hasta su término se harán en forma conjunta 
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entre el gobierno estatal y la iniciativa privada, por lo que se firmó un acta de compromiso con las 
empresas Eli Servicios, Coltock, Ineabas que contribuirán con la obra. 
 
En su intervención el gobernador dijo que el apoyo otorgado a este albergue beneficia principalmente 
a los menores que ahí habitan, a los que se les provee de herramientas para mejorar su futuro. 
 
Fernando Ortega Bernés: Sobre de todo lo hacemos en Pablo Torres Burgos, porque ahí hay niñas 
como Suly que está en primer grado de primaria, imagínense a sus papás, imagínense a Suly en el 
albergue solita, acompañada de la fraternidad de sus compañeros y compañeras, pero no está mamá 
y no esta papá junto a ella, Suly es un ejemplo de lo que significa en la vida tener un espíritu de 
superación porque sus padres le están inculcando a Suly este ánimo de salir adelante en la vida. 
 
Reportero: Noticieros Telesur, Marco Zapata. 
 
Conductor: Y fue en este mismo evento donde el gobernador hablo con los reporteros, ahí les pidió 
a los medios de comunicación que no se generalicen las críticas en contra de los policías, Fernando 
Ortega dijo que la mayoría de los elementos cumplen con eficacia su trabajo. 
 
Fernando Ortega Bernés: Yo creo que aquí lo que importa es un prestigio de un cuerpo de una 
corporación, la suma de los buenos logros de todos y cada uno de los elementos es lo que finalmente 
abona ¿no?, yo, si tuviera algo que decirle es que les suplico a los medios de comunicación, y lo dije 
claramente, jamás a consentir, porque ninguno de ustedes ni sus medios de comunicación lo 
permitirían, a consentir el ocultamiento de ningún mal desempeño pero tampoco la generalización 
extensiva de suposiciones de supuestas denuncias que afectan de verdad, no a los policías, afectan 
a los campechanos por que generan una cultura de descomposición y de desconfianza de la que 
finalmente todos acabamos pagando las consecuencias. 
 
Conductor: Luego, el gobernador asistió a la toma de protesta de la nueva dirigencia del Sindicato Al 
Servicio de los Transportes, ahí Juan Carlos Gonzales tomó protesta para un segundo periodo de 
seis años, es decir, se mantendrá en el cargo hasta el dos mil veinte, el líder sindical llego en el dos 
mil ocho, el evento oficial se realizó en el auditorio, en un auditorio semivacío y con poca 
participación de los trabajadores a pesar de que Juan Carlos Gonzales aseguró que cuenta con el 
apoyo de la mayoría de sus agremiados. Cuestionado al respecto, el líder sindical y también regidor 
dijo que la ausencia de los sindicalizados es culpa de las oficinas del gobierno porque ¿qué cree? 
Pues no les dieron permiso para dejar su trabajo. 
 
Juan Carlos González: Porque hoy es un día laboral y las autoridades no le otorgaron los permisos 
en tiempo y forma a los trabajadores que nosotros lo solicitamos con tiempo y forma. 
 
Voz masculina 2: (Inaudible). 
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Juan Carlos González: Sí, pero es un día laboral y las autoridades ponen su regímenes de entrada 
y de salida, o sea, nosotros enviamos los documentos para que les den todas las facilidades a los 
trabajadores y bueno ahí las autoridades fallaron en ese sentido.” 
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Programa “NOTICIERO TELESUR EDICIÓN VESPERTINA” 21 de marzo de 
2014 
 

“Voz masculina: Telesur presenta 
 
Conductora: Muy buenas tardes esta mañana el gobernador Fernando Ortega Bernés, encabezó la 
ceremonia del doscientos ocho aniversario del natalicio de don Benito Juárez García en el 
monumento erigido en su honor en la colonia Bellavista, en el evento se recordó a don Benito Juárez 
quien firmó el decreto con el que se daba origen a Campeche como estado libre y soberano, Marcos 
Zapata estuvo presente en este evento y nos tiene más detalles de lo ocurrido ahí en esta mañana, 
adelante Marcos con tu reporte. 
 
Reportero: Gracias Lorena y efectivamente el gobernador del estado Fernando Ortega Bernés inició 
actividades el día de hoy muy temprano justamente aquí donde me encuentro en el monumento a 
Benito Juárez donde encabezó la ceremonia del doscientos ocho aniversario de su natalicio, aquí 
funcionarios estatales, bueno, refrendaron el compromiso del gobierno del estado de seguir con las 
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políticas liberales que fueron la característica principal del presidente Juárez, el gobierno del estado 
también a través de su director secretario perdón de obras públicas, Jorge Luis Gonzales Curi, pues 
señaló que la reforma educativa propuesta por el Presidente Enrique Peña Nieto sigue básicamente 
los principios liberales del presidente Juárez, por lo cual señaló que los que estén en contra de la 
reforma educativa pues también están en contra de los ideales de Benito Juárez, vamos a escuchar 
lo que dijo el secretario de obras públicas en ese sentido. 
 
Jorge Luis Gonzales Curí: Por eso, quienes sin razón se oponen a la reforma educativa no 
entienden la historia y son un remedo de los viejos conservadores que apuestan a que todo siga igual 
aunque siga estando mal, el aticismo de Juárez fue determinante para garantizar la actualización 
permanente del conocimiento y la certidumbre  de una enseñanza no sujeta a los prejuicios y dogmas 
de ningún credo. 
 
Reportero: Después de la ceremonia del doscientos ocho aniversario del natalicio de Benito Juárez 
el gobernador se dirigió al centro de convenciones donde encabezó la ceremonia de inauguración de 
la trigésima novena reunión regional de secretarios de salud, ahí el gobernador señaló que para su 
administración las estrategias para el bienestar de todos los campechanos en materia de salud bueno 
pues han sido su prioridad, esto fue lo que dijo durante esta ceremonia el gobernador del estado. 
 
 Fernando Ortega Bernés: Por que proteger, cuidar, prevenir todos los sistemas relacionados con la 
salud de nuestras comunidades de nuestra ciudad es un imperativo (inaudible) que pese a que 
muchas (inaudible) de orden presupuestal te limitan también es verdad que la voluntad comprometida 
de quienes trabajan en el sector salud de México y de la región permite pasar los retos e irlos 
venciendo gradualmente. 
 
Reportero: Lorena, el gobernador seguirá con sus actividades ya por la tarde cuando encabece un 
evento de administración de justicia que seguramente tendremos los detalles de todo ese evento en 
el noticiero nocturno, Lorena la información que te tengo hasta el momento desde aquí el monumento  
a Benito Juárez yo regreso contigo al estudio. 
 
Conductora: Gracias Marcos buenas tardes, y con las reformas estructurales promovidas por el 
presidente Enrique Peña Nieto, Campeche es considerada tierra de oportunidades para hacer 
negocios, así habló el gobernador Fernando Ortega Bernés ayer por la noche en la toma de protesta 
del nuevo consejo directivo dos mil catorce dos mil quince de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación que ahora preside Sergio Pérez Barrera, Ortega Bernés reconoció el sentido de 
corresponsabilidad que tiene los empresarios para seguir mirando con optimismo el futuro y promover 
más inversiones que generen porvenir y fortalezcan la economía. 
 
Fernando Ortega Bernés: Protestan ustedes cumplir y hacer cumplir los estatutos y reglamentos 
que rigen la Cámara Nacional de la Industria de Transformación delegación Campeche dos mil 
catorce dos mil quince, desempeñándose con un alto sentido de responsabilidad, honestidad, servicio 
de los intereses de esta agrupación  
 
Voces masculinas: ¡Sí, protesto! 
 
Fernando Ortega Bernés: Si así lo hicieren que la sociedad que la sociedad y sus compañeros 
agremiados a los que ustedes van a servir se los premien, y si no que se los demanden, en hora 
buena muchísimas gracias.” 
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Programa: “NOTICIERO TELESUR NOCHE” 21 de marzo de 2014 
 

“Voz masculina: Telesur presenta 
 
Conductor: Inaugura el gobernador la reunión de secretarios de salud  de once estados en 
(inaudible), anuncia mas acciones para reforzar la seguridad pública. 
 
-Presentan equipo de campaña de Ernesto Cordero en Campeche, anuncian que estará en 
Campeche la próxima semana. 
 
-En el DIF estatal reconocen a mujeres trabajadoras pero con oficios poco comunes. 
 
-Hoy se celebra el día mundial del agua y le voy a mostrar los contrastes en esta ciudad, todo esto y 
más aquí en noticieros Telesur. 
 
-Que tal muy buenas noches hoy se reunieron en esta ciudad los representantes de las secretarias 
de salud de los estados del sureste que asisten a su trigésima novena reunión de elaboración de 
estrategias sanitarias aquí en la región sur-sureste, el gobernador Fernando Ortega fue el encargado 
de inaugurar oficialmente esta reunión regional en la que participan once estados y en donde se 
analizaran las estrategias para el combate coordinado de padecimientos tales como el dengue y la 
influenza. 
 
Reportero: Los titulares y representantes de las secretarias de salud de todo el sureste del país 
llegaron a Campeche, ellos llevan a cabo su trigésima novena reunión en donde buscan analizar 
estrategias conjuntas en beneficio de los habitantes de la región. 
 
Alfonso Cobos Toledo: El acto y los ejercicios que vamos a hacer hoy en la reunión ejecutiva de los 
secretarios de salud de la sur-sureste es de suma importancia para la región ya que es un ejercicio 
donde tenemos intercambio de ideas donde la presencia de las autoridades federales fortalece aún 
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más todo esto y desde luego es en la búsqueda de soluciones en planteamientos de situaciones 
comunes que identifican a la región. 
Reportero: La capacitación del personal y el combate de enfermedades como el dengue son temas 
principales en esta reunión de funcionarios del sector salud, el evento inició con la foto oficial en la 
compañía del gobernador del estado Fernando Ortega Bernés, invitado para hacer la declaratoria 
inaugural y dar la bienvenida a los participantes. En su intervención el gobernador Fernando Ortega 
destacó la importancia de las estrategias sanitarias en administraciones estatales de la zona sureste, 
dijo que se hacen esfuerzos para mantener la calidad de vida de los habitantes y su mayor 
importancia en el  trabajo de todos los que están involucrados en el sistema de salud. 
 
Fernando Ortega Bernés: Porque proteger, cuidar, prevenir todos los sistemas relacionados con la 
salud de nuestras comunidades de nuestra ciudad es un imperativo (inaudible) que pese a que 
muchas (inaudible) de orden presupuestal te limitan también es verdad que la voluntad comprometida 
de quienes trabajan en el sector salud de México y de la región permite pasar los retos e irlos 
venciendo gradualmente. 
 
Reportero: Otro de los temas que destacan en las mesas de trabajo de estos secretarios de salud es 
el mejoramiento de las condiciones en que se presta el servicio, sobre todo en las zonas rurales el 
secretario de salud de Campeche señaló que los acuerdos tomados en el día de hoy beneficiaran a 
un importante número de mexicanos. 
 
Alfonso Cobos Toledo: Y sobre todo porque de aquí se van a desprender puntos importantes que 
puedan ir en favor de una población de aproximadamente treinta y cinco millones de habitantes que 
conforman la región sur-sureste de nuestro país. 
 
Reportero: Noticieros Telesur Marco Zapata. 
 
Conductor: El día de hoy el gobernador también habló del adeudo que la empresa Oceanografía 
mantiene con la administración local y que asciende a cuarenta millones de pesos, el mandatario dijo 
que está en proceso de recuperarse ese dinero. 
 
Fernando Ortega Bernés: Quiero expresar que independientemente de las múltiples obligaciones 
que están identificadas por incumplimiento de esa empresa que están en marcha procesos que 
seguramente serán reivindicatorios y en ese sentido estamos atentos, tanto la secretaría de finanzas 
como en la administración portuaria integral (inaudible). 
 
 
Conductor: -Bueno y antes de estas declaraciones el gobernador Fernando Ortega encabezó la 
ceremonia con la que se conmemoró el doscientos ocho aniversario del natalicio de don Benito 
Juárez en el monumento erigido en su honor en la colonia Bellavista. En el evento se recordó que fue 
Juárez quien firmó el decreto con el que se daba origen a Campeche como estado libre y soberano y 
que sus ideales liberales lograron que la educación en México sea laica y gratuita, en el discurso de 
los representantes de la logia masónica y del gobierno del estado se confirmó el gobierno liberal en el 
estado sobre todo en materia educativa. 
 
Pero en el Camino Real el gobernador del estado continúo la entrega de apoyos para la seguridad 
pública y para el fortalecimiento de las tareas de vigilancia policiaca en las comunidades rurales y 
garantizar así mayores resultados además que el próximo mes de julio entrarán en funcionamiento 
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ocho nuevos destacamentos de la policía estatal preventiva en las juntas municipales de Tenabo, 
Hecelchakán, Calkiní y Hopelchén así como en el poblado de Iturbide, Ortega Bernés entregó en 
Calkiní, trescientas treinta y un becas y ciento cuatro bonos por mejor promedio escolar a hijos de 
policías por un monto de quinientos mil pesos además de uniformes y reconocimientos a diecinueve 
oficiales destacados por sus acciones en su cumplimiento de su deber, todo ello de los municipios de 
Calkiní, Hecelchaká, Tenabo y Hopelchén. 
 
-Bien, le informé hace un momento que se lleva a cabo en la ciudad una reunión regional  de 
secretarios regionales de salud en donde se ofreció una conferencia de prensa ahí el doctor Alfonso 
Cobos Toledo habló sobre los casos de influencia en el estado aunque quedó en evidencia que no 
está muy enterado.” 
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